

Huelga desigual en las aulas en medio de la negociación del pacto educativo - El País - 10/03/2017

Huelga desigual en las aulas en medio de la negociación del pacto educativo

PILAR ÁLVAREZ, Madrid
Hace cuatro años que está en marcha la Lomce. El inicio de la negociación de un pacto educativo ha descafeinado algunos de los puntos más polémicos de la reforma, cuestionada hasta por un PP que ahora gobierna en minoría. Pero quedan otros puntos que, sumados al descontento por años de recortes, sacaron ayer a la calle a miles de personas en una huelga educativa general. Los sindicatos hablaron de un 65% de seguimiento y el Gobierno de una incidencia "mínima".

Hasta 10 asociaciones y sindicatos integrados en la Plataforma por la Escuela Pública llamaron ayer a "vaciar las aulas" para reivindicar que se derogue una reforma que nació sin más apoyos que los del PP y cuyos efectos ha ido deshaciendo el Gobierno en el último año y medio, como ocurrió con las reválidas, paralizadas

mientras dure la negociación que debería dar lugar a la octava ley educativa de la democracia.

Pero parte de la comunidad educativa considera que el pacto que se está negociando debería ser más social y "no solo político"; y que los pasos que ha dado hasta ahora el Gobierno —que, a juicio del ministro de Educación, Íñigo

Méndez de Vigo, eliminan las "razones objetivas" para la protesta— no son suficientes. Reclaman la derogación de la Lomce. Y que se recuperen 30.000 docentes perdidos durante la crisis mientras hay hasta siete comunidades que han aplazado las oposiciones ante la incertidumbre por la ausencia aún de Presupuestos del Estado. O que se cambie el sistema de reparto de becas que ha reducido el dinero que perciben los estudiantes, aunque el número de beneficiarios alcance cuotas inéditas.

La movilización fue desigual en las distintas comunidades y tuvo menos repercusión que la convocada en octubre pasado contra las reválidas. Desde 2012 se han convocado 24 jornadas de protesta en las aulas españolas. Ayer hubo mayor seguimiento entre los alumnos que entre los docentes —el 65% del profesorado y el 85% de los estudiantes, según los convocantes— y se notó más el efecto en los institutos y facultades que en los centros de primaria. La protesta continuó por la tarde con manifestaciones en varias capitales.

La mañana empezó con incidentes en Madrid, donde la Policía Nacional tuvo que intervenir para disolver un piquete de

Lo que sigue en marcha de la reforma

El Gobierno defiende que la huelga es innecesaria cuando ya hay consenso en el Parlamento para negociar una nueva ley y se ha puesto en marcha la negociación del pacto educativo, en la que comparecerán 85 expertos de todos los ámbitos. Pero los convocantes de ayer (sindicatos docentes, asociaciones de familias y de estudiantes de la enseñanza pública) reclamaban desde hace meses que se dé marcha atrás a aspectos polémicos de la Lomce más allá de las reválidas. Entre otras, la pérdida de peso de las Humanidades, la relevancia que se da a la escuela concertada o el protagonismo de la Religión como materia evaluable que hace media en la nota. El Gobierno replica que derogar la ley supondría dejar "en el limbo" a todo el sistema.

unas 50 personas en la Facultad de Económicas de la Autónoma (UAM), que impedía el paso a los alumnos. Hubo "empujones" y "alguna situación desagradable", según los testimonios recogidos por Europa Press. Algunos campus de la Universidad Complutense, la presencial más grande de España, amancieron con muchos menos alumnos. Los pocos que se veían fueron para hacer exámenes. "Teníamos que venir sí o sí, pero ahora nos vamos", explicaba uno de ellos.

En la Universidad de Sevilla se paralizó toda la actividad académica y el aparcamiento del campus de Taronges de la Universidad de Valencia, donde están Derecho y Economía, se quedó vacío. En las universidades catalanas hubo menos seguimiento, porque sus alumnos ya se manifestaron e hicieron huelga la semana pasada para exigir una rebaja de los precios de matrícula. La protesta se notó en las calles de Barcelona, donde 7.500 estudiantes y docentes se manifestaron por las calles de la ciudad, según datos del Ayuntamiento. "No a la privatización" y la "educación está en venta" eran las consignas más gritadas.

Tampoco se notó el paro en los campus de Euskadi, donde el seguimiento fue "inapreciable", según el Gobierno regional. En Galicia, colectivos de padres, profesores y alumnos participaron masivamente en las manifestaciones. A las reivindicaciones globales se sumó allí la reclamación una ley educativa gallega "que atienda a las particularidades de la comunidad autónoma".

En Andalucía, la Junta cifró en un 80% el seguimiento de los estudiantes no universitarios. "Se nota mucho el recorte del personal, tenemos a una profesora de Física dando Ética", explicaba Alejandro Reguera, estudiante de un instituto sevillano, mientras preparaba una pancarta con el lema "nos han quitado tanto que no tenemos ni miedo" para la manifestación celebrada ayer.

Con información de **Jessica Mouzò** (Barcelona), **Ángeles Lucas** (Sevilla), **Juan Antonio Aunión**, **Elisa Silió**, **F. J. Barroso**, **Esther Sánchez** y **Antonia Laborde** (Madrid); **Cristina Huefte** (Ourense), **Ignacio Zafra** (Valencia) y **Mikel Ormazabal** (San Sebastián).



Manifestación de estudiantes contra la reforma educativa, ayer en Madrid. / JAIME VILLANUEVA